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政府工作报告 明确提出 促进 互联网金融健
康发展 鼓励互联网金融依托实体经济规范有序发展
坚守不发生区域性系统性金融风险底线 如何规范发
展 且看代表委员建言献策

疏解非核心功能降低成本
警惕从 领跑 变成 陪跑

习近平总书记批示关注的几桩破坏生态环境事件现在整治得咋样了

让生态 红线 成为 高压线

加快建设具有全球影响力的科技创新中心 张江科学中心探营
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中国经济发展进入
新常态 当过去发展所依
靠的人口 土地资源 红
利 不再时 何以驱动新
一轮发展 今年政府工作
报告提出 新旧动能 迭
代更替 将新动能异军突
起和传统动能转型视作
双引擎 而在习近平总
书记参加上海代表团审
议时 更是对上海提出了
明确要求 既努力为经济
发展筹集动员更多要素
和资源 又着力促进产业
优化升级

新旧动能 转换的
要求 折射出 创新 正成
为 引领发展的第一动
力

上海正处在
新旧动能转换当口
记者 政府工作报告

提出 加快新旧发展动能
接续转换是必须把握的
三个着力点之一 上海这
几年一直坚持创新驱动
发展 这几个方面有着什
么样的逻辑关系

张兆安 创新驱动
转型发展 的一种重要体
现就是新旧动能转换 就
是通过持续创新 把动能
转化过来 长期以来 我
国经济增长主要靠高投
资 高消耗 高污染 低效
益 三高一低 的方式来
拉动 再加上出口导向型
增长模式 随着资源和环
境约束 国际经济持续复
杂低迷 外贸进出口总值
出现负增长 这说明 之
前的发展模式到了不得
不转变的时候

过去 上海明确提出
创新驱动 转型发展 的
要求 尤其要减少对投
资 重化工业 加工型劳
动密集型产业和房地产业的依赖 更多依靠创新来带动
经济增长 尽管这种动能转化需要付出速度的代价

年以后 上海曾有两年 增速低于全国平均水
平 当时压力还是挺大的 但上海坚持住了 现在上海的

增速已与全国平均水平持平了 动能转换取得较明
显成效

傅新华 新旧动能转换 实则是一个城市 一个国家
发展到一定阶段 资源禀赋 成本因素各方面发生变化
发展模式必须作出相应调整 事实上 这种变化是不以
人的意志为转移的 但认识到这一规律 我们就应该主
动调整 以图长远 上海经济发展走在全国前列 也提前
遇到了土地 人口 环境等要素瓶颈 所以 年前上海
就开始坚持经济结构调整 以创新作为驱动力 发挥自
身优势 发展高端制造业 生产性服务业 四新经济
努力使有限的资源发挥最大效用

记者 怎么评价上海这些年新旧动能转换成果
张兆安 由于上海新旧动能转换启动较早 走得较

快 所以在各方面呈现出良好成果 一个是动力结构得
到转换 下转 版

把生命科学带入 分子电影 时代
上海光源 射线自由电子激光装置 建成后能以纳米级分辨率飞秒级速度探测细胞奥秘

上海光源 是张江综合性国家科学中心
的第一地标 其鹦鹉螺造型集科学与艺术于
一体 作为全球最先进的第三代同步辐射光
源之一 上海光源是科研人员从事物理 化
学 生物 材料 能源等多学科研究的利器
去年 我国科学家借助上海光源发现了外尔
费米子 揭示了埃博拉病毒机理 如今 上海
光源二期线站工程即将开建 鹦鹉螺 旁的
射线自由电子激光试验装置正加紧建设
计划今年底调束出光

如果说 第三代同步辐射光能为科学家
拍摄 分子照片 那么被称为 第四代先进
光源 的 射线自由电子激光 能把生命科
学带入 分子电影 时代 对生物活体细胞进
行三维全息成像和显微成像

梦之线 助科学家找到
幽灵粒子
虽然寒假刚结束 但不少高校 院所的

科研人员已在 鹦鹉螺 投入工作 在软 射
线能区覆盖能量最宽的 梦之线 中科院物
理研究所的博士生孔令元 正在利用角分辨
光电子能谱仪探测一件单晶样品 世界上
适合探测单晶的光源并不多 上海光源发出
的软 射线 可以在低能区测单晶表面 在
高能区测单晶体态 孔令元指着这台硕大
的仪器告诉记者

去年 中科院物理研究所的丁洪研究
组 正是借助上海光源的角分辨光电子能谱
仪 证实了理论预言的三维电子能谱和费米
弧 这一成果 被欧洲物理学会评为 年
度国际物理学十大突破 之一 相继入选

年中国十大科技进展新闻 和
年度中国科学十大进展 年 德国物理
学家外尔提出 当质量为零时 狄拉克方程

描述的是一对能量相同但具有相反手性的
新粒子 即外尔费米子 多年过去 人们一
直未能观测到这种神奇的粒子 在 梦之线
帮助下 我国科学家去年找到了这种隐身
多年的 幽灵粒子

外尔费米子的发现 提出了很多新的科
学问题 也为开发低能耗电子器件等变革性
技术提供了新思路 中美等国科研团队正在

进一步深入探索 上海光源 梦之线 是中国
团队参与这场国际竞争的强大装备

打造 光剑 对活细胞三
维全息成像
上海光源的装备还在不断升级 目前

鹦鹉螺 旁的 射线自由电子激光试验装
置正在建设 计划今年底调束出光 年
正式投入使用 升级的 射线自由电子激光
用户装置也已得到立项批复

中科院应用物理研究所所长赵振堂介
绍 鹦鹉螺 是第三代同步辐射光源 而
射线自由电子激光属于第四代先进光源 其
峰值亮度比第三代同步辐射光源高
个量级 即 的 次方 成像时间尺
度可达到飞秒量级 秒的 万亿分之
一 比第三代同步辐射光高 个数量级 而
且相干性更好 属于相干的 射线光源

在设施外观上 射线自由电子激光用
户装置是狭长型建筑 加速器长 多米
建筑总长 米左右 好似一柄光剑 这柄
光剑 有两个重要波段 水窗 波长
纳米 和 磁窗 波长 纳米 在 水

窗 波段 水中的氧基本透明 生命物质的主
要元素 碳却有很强的吸收 利用这个波
段的软 射线 可以在很好的对比度下观测
活体细胞和生物样品 实现生物学家的一大
梦想 对生物活体细胞进行三维全息成像和
显微成像 下转 版

上海将建大熊猫保护研究基地
华东野生濒危植物资源保育

中心落户辰山
本报讯 记者 陈玺撼 上海动植物保育界昨天双喜临

门 国家林业局与上海市人民政府在上海签署了 国家林业
局与上海市人民政府部市合作协议 根据协议 双方将在已
有的合作基础上 进一步加强在上海自贸区建设和生态保护
等领域的合作 其中 双方将合作支持在上海野生动物园建
设上海大熊猫保护研究基地 并在上海辰山植物园建立华东
野生濒危植物资源保育中心

为实施新一轮的大熊猫保护工程 国家林业局今年已宣
布 将考虑在北京 上海 广东等省市筹建大熊猫保护研究基
地等野生动植物救护繁育中心和基因库 上海大熊猫保护研
究基地落户上海野生动物园 开了一个好头 下转 版

以法治弘扬慈善文化规范慈善活动
上海代表团审议慈善法草案等 韩正王勇杨雄殷一璀参加

本报北京 月 日专电 特派记者
谈燕 王海燕 上海代表团今天分别举行全
团会议和小组会议 审议慈善法草案 政府
工作报告 审查 十三五 规划草案 中共中
央政治局委员 上海市委书记韩正代表 国
务委员王勇 市委副书记 市长杨雄代表 上
海代表团团长 市人大常委会主任殷一璀参
加审议

王乃坤 林荫茂 陈旭 陈晶莹代表说
慈善法以法治的方式弘扬慈善文化 规范慈

善活动 促进慈善事业发展 既重视制度设
计 又具有很强的针对性 对于贯彻中央扶
贫工作会议精神 推进慈善事业发展 弘扬
社会主义核心价值观 使人民群众共享发展
成果 具有重要意义 杨迈军 朱雪芹等代表
说 慈善法通过后 要加强宣传贯彻的力度
既发挥法律的引领保障作用 又结合好中华
民族传统文化理念 在全社会营造慈善氛
围 让法律正式施行有良好开局

贾伟平 朱国萍等代表建议 要加强对

慈善财产投资和使用的监督管理 授权国务
院制定关于慈善组织财产投资范围和投资
限制的规定 花蓓代表说 慈善法草案对于
税收方面的优惠政策 只作了原则性规定
建议税务部门及时梳理修改完善税务方面
的单行法律法规 以推动慈善事业的发展

谈到信息公开 孙跃明 朱志远 邵志清
代表说 要对慈善组织善款的使用加强监督
通过互联网时代等多渠道 多途径 公开 透
明 及时地公布善款去向 并对信息公开不真

实 不完整等情形加大责任追究力度
关于监督管理和法律责任 盛亚飞代表

说 慈善爱心应该呵护 草案规定的法律责任
太轻 例如第九十八 九十九条的有关罚则会
导致违法成本过低 邵志清代表说 第九十三
条赋予有关机构查询慈善组织的金融账户的
权力过宽 建议修改 林荫茂代表说 目前第
一百零一条第一项表述有歧义 建议作出修
改 明定个人为自己或亲人求助而向社会公
开募捐是不受处罚的 下转 版

打赢供给侧结构性改革这场硬仗
代表委员热议习近平总书记的重要讲话

据新华社北京 月 日电 推进
供给侧结构性改革 是一场硬仗 要按
照 三去一降一补 要求 加快产业结构
调整 在贯彻新发展理念中寻找机遇
打造亮点 拓展优势 全国两会期
间 习近平总书记在参加十二届全国人
大四次会议一些代表团审议时的讲话
为供给侧结构性改革的推进指明了道
路和方向 坚定了决心与信心

加快产业结构调整
要把握好 加法 和 减法 当前

和长远 力度和节奏 主要矛盾和次要
矛盾 政府和市场的关系 以锐意进取
敢于担当的精神状态 脚踏实地 真抓
实干的工作作风 打赢这场硬仗 月
日 习近平总书记在湖南代表团参加
审议时说

在政策与市场调整的窗口期 加
快新旧动能的转换 尽快度过阵痛期
全国人大代表 河北省省长张庆伟说
今年河北将压减炼铁产能 万吨
炼钢产能 万吨 力促一批产能加快
出清 同时制定了详细的职工安置方
案 把企业社保缴费比例由 降到
向企业发放失业保险金 做好减法

的同时 也要做好加法 下转 版

本报记者 俞陶然

访谈嘉宾
张兆安 全国人大代

表 上海社科院经济研究
所副所长

傅新华 全国政协委
员 上海市经信委副主任

本报特派记者

陈抒怡 张骏

刊 版

上海光源实验大厅

制图 王晨

生态环境建设一直是总书记关心的
大事 近年来 总书记多次对一些地方出现
的破坏生态环境事件作出批示 要求坚决
抓住不放 一抓到底 不彻底解决绝不松手

秦岭山麓生态屏障违规建别墅 千
岛湖饮水保护区违规填湖 青海木里煤田
超采破坏植被 新疆卡拉麦里保护区 缩
水 给煤矿让路等 就是其中的几件

生态环境保护是新发展理念的重要内
容 是功在当代 利在千秋的大事 如今 这些
地方整改情况如何 生态环境质量是否得到
改善 刊 版

如何跳好互联网金融 街舞
刊 版


